

千歳市立緑小学校 学校だより

令和4年10月27日発行 NO.8



～学校と家庭・地域を結ぶかけ橋に～

☎ 23-4107 FAX 23-4108

www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/midori/

【学校教育目標】

私たちは未来を創り、ともに進む緑小の子ども

- ・なかよく元気に遊びます
- ・すすんで学び考えます
- ・めあてをもって努力します
- ・人や地球にやさしくします

【重点教育目標】

自ら学び、共に高め合い、
より確かな学力と豊かな心を育む

【めざす子ども像】

やさしさ やる気 こん気いっぱい緑っ子

久しぶりの児童公開から

校長 渡會 朋広

北海道各地から初雪のたよりが届いてくる季節になり、千歳も厳しい寒さを感じるようになってきました。それでも元気な子どもたちは、グラウンドで遊んだり、半そで短パン姿で登校して来たりしています。「全然、平気！」という声も聞こえてきますが、見ているこちらが思わず身震いしてしまいそうです。

さて、先週は学習発表会の児童公開がありました。3年ぶりに全校児童が体育館に集まり、他学年の発表を観覧しました。しばらくこのようなことができなかつたので、いろいろと心配な面もありましたが、異学年どうしで「見合う」「学び合う」という全校学習の大切さを実感できた1日となりました。

どの学年もそれぞれの発達段階や学んできた内容に応じて構成されていました。1年生から6年生まで見応えがあり、学年の目標に十分到達した発表になっていたと思います。そして、観ている子どもたちもそれぞれの発表学年のよさやすばらしさを理解していました。日頃、同じ学年の中での学びはあっても、違う学年との学び合いはコロナ禍では極端に少なくなっています。ですから、異学年の発表を直に「見る」「聴く」ことは、自分の学びをよりよくしていくために必要なことです。これは児童に限ったことではなく、先生方に対してもよりよい学び合いの場でした。

また、先週土曜日に後期児童会の子どもたちは、「石狩管内どさんこ☆地区会議」というオンライン会議に参加しました。これは、石狩管内の高校生をリーダーとして、小・中・高校生がみんなでいじめ防止、いじめ撲滅に向けて、「話し合い」「考え合う」会議でした。

いじめを防止し、無くしていくために、「一人のできること」「二人のできること」「みんなでできること」について、いろいろと意見を出し合いました。参加した緑小児童会は、中学生や高校生と、どのように話ができるだろうかと思いました。しかし、リーダーの高校生に導かれながら、それぞれの考えや意見を何度も話すことができました。

2時間ほどの話し合いを通して、いじめ防止に向けた交流をするとともに、高校生の話し方やその内容、さらに話し合いの進め方などを学ぶ貴重な機会となりました。しかも、地元千歳高校生徒会の高校生が進行役を務めていましたので、子どもたちも身近に感じられたようでした。

子どもに限らず、私たちは様々な人と出会う中で学び合うことができます。しかし、コロナ禍になってからは、そのような様々な立場の人や年齢の違う人との学び合いの場は、少なくなっています。子どもたちの成長過程において、同質集団の中だけでなく、地域の人や異学年が交じり合う中で、自分とは違った視点や考え方、取り組み方に触れる機会は、とても貴重です。

そのような様々な触れ合い、学び合いから学び、多様性を認め合うことが、豊かさに満ちたいじめのない社会を創っていくことにつながっているのだと考えています。

全校集まっの児童公開日

10月21日(金)、学習発表会の児童公開がありました。3年ぶりに全校児童が体育館に集まり、お互いの発表を観合つ中で、発表を終えた後には温かい賞賛の拍手が体育館中に響いていました。なかなか全校児童が体育館に集うことが叶わない日々でしたが、様々な感染対策を講じながらなんとか実施することができました。子供たちがお互いの発表を観合い、お互いの頑張りを称え合う素晴らしい時間を過ごすことができました。



昨日から、学習発表会の保護者公開が始まっています。保護者の皆様にもたくさんのお願いをしておの実施となります。皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

11月18日(金)は石狩管内学校課題研究発表会

10月25日付のプリントでもお知らせしておりますが、11月18日(金)は石狩管内学校課題研究発表会があります。この日は、通常4時間日課で給食なしとなりますが、授業を公開する学級についてはお弁当を持参し、5時間目の授業を終えてからの下校となります。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

授業を公開する学級

1年1組、2年1組、3年2組、4年1組、5年2組
6年1組、かわせみ学級2年生

以上の学級のお子さんは、この日お弁当の用意をお願いします。下校時刻は14時30分頃です。

通常4時間授業 給食なしの学級

1年2組、1年3組、2年2組、3年1組、4年2組
5年1組、6年2組、かわせみ学級1年、3年、5年、6年

以上の学級のお子さんは、通常4時間授業給食なしで下校します。下校時刻は12時20分頃です。

家庭学習強化週間・生活リズムチェックが始まります。

11月1日から、家庭学習強化週間・生活リズムチェックの取組が始まります。お子様と一緒に、家庭学習の取組や日々の生活リズムについて振り返っていただき、今後の目標を立てていただければと思います。

千歳市では、教育委員会や各小中学校、保護者の皆様が連携し、「千歳市家庭生活宣言」を策定しています。この中には、家庭での学習時間の目安やスマートフォンなどの使用に関するルール、保護者の取組のお願いなどが掲載されています。これまで1年生入学時にクリアファイルなどで配布されておりました。今回、改めてプリントで配付させていただきますので、ご一読ください。



おねがいします

これから寒い季節となります。登下校の際に自家用車で送迎することもあるかと思ます。交通量の多い道路に駐車をしていてほしいへん危険という声が地域の方より届いています。また、児童の下校時間帯に校地内に車両が入り、危ない場面も何度もありました。以前からお願ひしております通り、登下校時間帯の校地内への車両の進入は、特別な事情がない限りご遠慮ください。児童の安全にかかわるものですので、皆様のご協力をお願いいたします。

鳴子・鈴などをいただきました。

先日、3年生にお子様が発している〇〇様より、よさこいの際に使用する鳴子や鈴などをご寄付いただきました。運動会でよさこいに取り組む学年もあります。大切に使用させていただきます。ありがとうございました。

日	曜日	11月の行事予定
11/1	火	読書月間(～18日) 家庭学習強化週間&生活リズムチェック 地域あいさつ運動(1年生)
2	水	QU検査②
4	金	ぴっころ1年生(Gマザーズ)
7	月	手話体験(5年生)
9	水	第2回子育てネットワーク協議会 (10:00～)
11	金	視覚障がい者ガイドヘルプ体験(5年生)
14	月	高齢者疑似体験(5年生) 児童委員会③ スクールカウンセラー来校(12:30～)
16	水	開校記念日(65周年)
17	木	特割5時間 石狩管内学校課題研究発表会前日準備
18	金	石狩管内学校課題研究発表会 ※10月25日付のプリントをご確認ください。
22	火	支笏湖小との合同学習日 体力向上月間②(～12月23日)
24	木	特割4時間 給食なし 千歳中学校区教職員研修会
25	金	認知症サポーター養成講座(5年生) ぴっころ2年生(Gマザーズ) 市P連合同会議(18:00～)
28	月	給食費引き落とし日 児童委員会④ スクールカウンセラー来校(9:00～)
29	火	図書貸し出し最終日 定例作品展
30	水	市内教育作品展(～8日)

12月の主な予定

- 1日(木) PTA 地域あいさつ(2年生)
- 3日(土) 土曜授業日(3時間授業)
全校参観日
グリーンセール(3時間目終了後)
- 6日(火) 図書返却最終日
- 12日(月) スクールカウンセラー来校(12:30)
- 13日(火) 冬休み図書貸出(5・6年生)
- 15日(木) 冬休み図書貸出(3・4年生)
PTA 役員会
- 16日(金) 冬休み図書貸出(1・2年生)
- 22日(木) 公立千歳科学技術大学理科授業(6年生)
転出受付(16:00～)
- 23日(金) 通常5時間授業
おはよう集会(1時間目)
- 24日(土) 冬季休業開始(～1月17日)
- 29日(木) 学校閉庁日(～31日)

地域あいさつ運動のお願い

11月1日の地域あいさつ運動は1年生です。「地域あいさつ」に登録されている方には、お子様を通じて腕章をお渡ししますので、ご活用ください。寒さが厳しい時期となりました。温かい服装での活動をお願いします。